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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COMISIONES PERMANENTES DEL IEEQ 
 
ELIGEN PRESIDENCIAS DE COMISIONES PERMANENTES DEL IEEQ   
Consejeras y consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) eligieron las presidencias de diez 
comisiones permanentes, que coadyuvan al desahogo de los asuntos del Consejo General. Se trata de las 
comisiones de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), Fiscalización, Vinculación, Educación 
Cívica y Participación Ciudadana, Asuntos Internacionales, Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos, Jurídica, 
Editorial, Transparencia y Acceso a la Información Pública, así como Organización Electoral, Prerrogativas y 
Partidos Políticos.  Es titular de la comisión de Vinculación el presidente del Consejo General Gerardo Romero 
Altamirano; mientras que, las comisiones de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional y de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, son presididas por el consejero Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles. De igual manera, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú es presidenta de las comisiones de Fiscalización 
y de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos; el consejero Luis Espíndola Morales encabeza la comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública, y la consejera María Pérez Cepeda cuenta con la titularidad de la 
comisión Jurídica. Por otra parte, la consejera Gema Morales Martínez preside las comisiones de Educación Cívica y 
Participación Ciudadana y de Asuntos Internacionales, y el consejero Luis Octavio Vado Grajales es presidente de la 
comisión Editorial. En las sesiones de las comisiones fueron presentados los informes de actividades de las 
presidencias y órganos técnicos, en su caso; además, fueron aprobadas las coediciones del libro ‘La tutela de los 
derechos político-electorales de los pueblos y comunidades indígenas en América Latina’ y un texto académico 
relativo a los votos nulos en el proceso electoral 2017-2018. Estuvieron presentes integrantes del funcionariado 
del IEEQ y representantes de los partidos políticos PRI, MC, Morena y QI. (N 5) 
 
http://adninformativo.mx/eligen-presidencias-comisiones-permanentes-del-ieeq/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/eligen-presidencias-de-comisiones-permanentes-del-ieeq/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/eligen-presidencias-de-comisiones-permanentes-del-ieeqcomunica 
 
https://informativodequeretaro.com/eligen-presidencias-de-comisiones-permanentes-del-ieeq/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
OPINIÓN / STAR WARS Y LA POLÍTICA 
Por: Luis Octavio Vado Pérez y Luis Octavio Vado Grajales 
¿Ha visto usted las películas de Star Wars? Muy posiblemente. También es probable que haya leído alguno de sus 
revistas o visto las series de televisión, tales como “Clone Wars”; es todo un universo creativo que forma parte de 
la cultura popular desde los años setenta del siglo pasado. Esta historia creada por George Lucas sigue varias 
reglas de todas las ficciones que nos contamos. Por ejemplo, el llamado “camino del héroe”, un inicio similar al de 
los cuentos clásicos, o el debate constante entre el bien y el mal, así como la redención. Está narrada de una forma 
que nos llega porque nos habla de una forma que entendemos de una manera casi instintiva. Así, explicarnos el 
poder y la política por medio de Star Wars es una manera de vernos en el espejo, para ver las sutilezas que se nos 
escapan de nuestra propia sociedad. El mundo de la Guerra de las Galaxias es nuestro propio mundo, pero en una 
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galaxia muy muy lejana. La política del Imperio, como tal vez sucede con algunos radicales en Estados Unidos, 
Brasil y Europa, se basa en el miedo, en el temor al desorden y a quienes se oponen a este régimen. El Emperador 
presenta como un fin en si mismo al orden social, no como un medio para conseguir algo, como justica, libertad o 
igualdad. Claro, lo que tiene es sed de poder. Pero no está solo. Usa como instrumento a Anakin Skywalker, un 
joven apasionado, que no controla del todo sus impulsos, pero cuyo poder es necesario. Lo engaña y explota sus 
conflictos internos de manera que lo corrompe al llevarlo a hacer actos inhumanos. Hay resistencia. Primero un 
grupo de senadores, integrados en la Delegación 2000, buscan limitar el poder de Palpatine, cuando todavía es 
Canciller. Es una coalición que busca lo que nosotros conocemos como la división y el equilibrio de los poderes, un 
sentido auténticamente republicano del gobierno, al menos en su visión liberal. También está la Alianza rebelde. 
Hemos empezado ya a trazar las similitudes entre la ficción y la realidad. Parece que hay muchos Palpatine en la 
actualidad, políticos que presentan un escenario peligroso y desordenado para el votante, y se anuncian como los 
salvadores de la nación a través del orden; lo que ejemplificamos con Trump pero también lo representan 
Bolsonaro, Orban o Erdogan. De cierta manera, las sociedades de estos países son como el joven Skywalker, 
pueblos poderosos a quienes buscan engatusar los pretendidos emperadores, explotando los miedos sociales justo 
en el momento en que las redes y la complejidad de la vida contemporánea destruyen las certezas del mundo de 
sus padres. Sin embargo hay esperanza. La Delegación 2000 no consiguió frenar a Palpatine, pero hoy en todos 
estos países hay grupos similares, de políticos, estudiantes, ciudadanía que se resiste a renunciar a la libertad en 
beneficio de un supuesto orden que nunca es completo ni democrático. Esperemos lo logren. Que la nueva 
esperanza se esté formando ya y triunfe, porque su victoria es la de todo lo bueno y justo que hay en la humanidad. 
Escrito en coautoría con Luis Octavio Vado Pérez. (EUQ 13) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PANISTAS ADVIERTEN QUE AMLO SOLO FOMENTARÁ LA IMPUNIDAD 
Por Zulema López 
El Comité Estatal del PAN lamenta las declaraciones del presidente electo AMLO respecto a que no cree en las 
venganzas, pues avizoran una administración que fomentará la impunidad. (DQ 12) 
 
PRI 
 
JUAN JOSÉ RUIZ SE IRÍA HASTA EL 2021: JAQUELINE GALVÁN 
La dirigencia estatal del PRI debe cambiar hasta que concluya el plazo de Juan José Ruiz, en el 2021, señaló 
Jaqueline Galván de la red de Jóvenes por México, quien agregó que en reciente visita que realizó la dirigente 
nacional del PRI, Claudia Ruiz, le expresaron la necesidad que los jóvenes tengan una dirigencia de esta red por ser 
la instancia que representa las causas juveniles del partido. (N 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: A LA VANGUARDIA PARA TRATAR EL CÁNCER: FDS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado del comisionado nacional del Seguro Popular, Antonio 
Chemor Ruiz, entregó las nuevas instalaciones del único Hospital de Especialidades Oncológicas en el país en 
donde se atenderán a pacientes con cáncer en todas sus modalidades. (DQ principal) 
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N: ABREN ONCOLOGÍA 
La apertura de la unidad de Especialidades de Oncología de Querétaro, que atenderá a pacientes con algún tumor 
mediante el tratamiento de consulta externa parta el diagnóstico y tratamiento de cáncer de mama, próstata, 
pulmón y páncreas, fue encabezada ayer por Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de 
Domínguez. (N principal) 
 
AM: ESTADO, TRANSPARENTE EN SU GASTO PÚBLICO 
El estado de Querétaro se ubicó entre los tres estados con mayor cumplimiento en la Ley General de Contabilidad 
Gubernamental, de acuerdo con el índice de Información del Ejercicio del Gasto 2018 emitido por el Imco. (AM 
principal) 
 
CQ: DOS EMBARGOS A SAN JUAN DEL RÍO 
Juez ordena congelar activos del municipio para solventar adeudos a particulares por 15 millones de pesos; edil 
señala que hubo parcialidad. (CQ principal) 
 
PA: DEFIENDE GILBERTO LA UNIVERSIDAD DE EZEQUIEL MONTES 
Para el senador de Morena, Gilberto Herrera Ruiz, es preocupante que PRI y PAN busquen bloquear la creación de 
la Escuela Universitaria de Ezequiel Montes, con el pretexto de apoyar con esos recursos a la UAQ. (PA principal) 
 
EUQ: ATENDERÁ UNIDAD DE ONCOLOGÍA EL BAJÍO: DOMÍNGUEZ 
La Unidad de Especialidades de Oncología comenzó operaciones. Con una inversión de más de 200 millones de 
pesos, ayer quedó inaugurada la infraestructura y el servicio médico, en un evento encabezado por el gobernador 
Francisco Domínguez Servién y el comisionado Nacional del Seguro Popular, Antonio Chemor Ruiz. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: GOBERNADOR INAUGURA UNIDAD DE ESPECIALIDADES DE ONCOLOGÍA 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, inauguró la Unidad de Especialidades de Oncología, la 
cual requirió de la inversión de 219 mdp por parte de los gobiernos federal y estatal, para su construcción y 
equipamiento.  (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS DEL PAN VISITAN LAS INSTALACIONES DEL INSTITUTO QUERETANO DE LAS MUJERES 
En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, las diputadas Tania Palacios 
Kuri y Beatriz Marmolejo Rojas, así como el diputado Miguel Ángel Torres Olguín, visitaron las instalaciones del 
IQM, con el propósito de escuchar de voz de la directora Valeria Guerrero Ángeles, la estrategia de la campaña 
“Date Cuenta”, la cual atiende temas acerca del respeto a los derechos humanos de las niñas, adolescentes y 
mujeres, así como de la prevención de la violencia. (BI, ADN, AM 2, N 5) 
 
DIPUTADA NO FUE INFORMADA SOBRE CAMBIOS EN COMISIÓN 
Por Francisco Pérez 
A la diputada Paloma Arce no le informaron sobre la propuesta de cambio de nombre para la Comisión Derechos 
Humanos de la cual forma parte. Señaló que sí le gustaría ser presidenta de un grupo, aunque deberá esperar a que 
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se concrete la propuesta del diputado Miguel Ángel Torres Olguín, y está de acuerdo en que una Comisión enfocada 
a la igualdad de género sea presidida por una mujer. (AM 1) 
 
SEIS MUNICIPIOS NO HAN FIRMADO ACUERDO DEL PROTOCOLO ALBA 
Abigail Arredondo exhortó a los municipios de Ezequiel Montes, Pedro Escobedo, Peñamiller, San Joaquín, 
Tequisquiapan y Tolimán a que se integren a dicho protocolo. (CQRO) 
 
PIDEN KURI Y MURGUÍA GARANTIZAR PRESUPUESTO PARA INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR 
Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía, senadores del Grupo Parlamentario del PAN, presentaron la propuesta con 
punto de acuerdo para exhortar a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión para que garanticen y amplíen 
el apoyo presupuestal en favor de las instituciones de educación superior de los estados. (N 6) 
 
RECURSO DE UNIVERSIDAD DE EZEQUIEL MONTES NO ES SUFICIENTE PARA LA UAQ: SENADOR 
El recurso que será utilizado para crear la escuela universitaria en Ezequiel Montes, propuesta por el presidente de 
la República electo, Andrés Manuel López Obrador, no le da solución al problema presupuestal de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ), enfatizó el senador Gilberto Herrera Ruiz. (ADN, CQRO 5, EUQ) 
 
GILBERTO NIEGA QUE SE PLANEE UN RECORTE 
Por Patricia López 
El senador Gilberto Herrera Ruiz negó que exista intención de recortar recursos a las universidades públicas y 
aseguró que la inversión que se destinaría a la Universidad de Bienestar “Benito Juárez” en Ezequiel Montes, no le 
daría una solución al problema económico de la UAQ. (DQ 1 y 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

INAUGURAN UNIDAD DE ESPECIALIDADES DE ONCOLOGÍA EN QUERÉTARO 
Con una inversión superior a los 219 millones de pesos, recursos provenientes del gobierno federal y estatal, se 
inauguró la Unidad de Especialidades de Oncología, la cual brindará atención a pacientes con cáncer de la región y 
del Bajío.(...) El gobernador adelantó que se contempla un proyecto de crecimiento que eventualmente 
representaría una segunda etapa, dependiendo del incremento en la demanda de servicios; asimismo –adelantó- la 
autorización de 773 millones de pesos para la construcción del nuevo Hospital General en el estado. (RQRO, PI, IN, 
RQ, AM 1, DQ 1, EUQ 1, N 1, CQRO 1) 
 
CENTRO ONCOLÓGICO, EL 1O EN EL BAJÍO 
Por Gaby Hernández 
El Centro de Oncología de Querétaro, recién inaugurado, contó con una inversión de 219 millones de pesos; es el 
quinto del país y antenderá a 718 mil pacientes. El comisionado nacional del Seguro Popular, Antonio Chemor 
Ruiz, y el gobernador, Francisco Domínguez Servién, lo aperturaron. Domínguez Servién señaló que con obras de 
este tipo la entidad es una de las pioneras en implementar centros de este tipo para el combate del cáncer, con 
tecnología de punta. (CQ 14) 
 
SE REALIZA 1ER SIMPOSIO DE RECURSOS HUMANOS DE LA INDUSTRIA AEROESPACIAL 
El titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete Tercero, inauguró las actividades del 1er Simposio de Recursos 
Humanos de la Industria Aeroespacial, evento que es organizado por el Aeroclúster de Querétaro, tiene como 
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propósito generar un espacio de discusión y análisis que permita fortalecer y apoyar a empresas, instituciones 
educativas, centros de investigación, así como entidades públicas. (BI, EUQ, N 7, PA 8) 
 
EN MARCHA, CENTRO DE PRODUCTIVIDAD E INNOVACIÓN PARA LA INDUSTRIA 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SEDESU), Marco Antonio Del Prete Tercero, encabezó la 
inauguración de las instalaciones del Centro de Productividad e Innovación para la Industria 4.0 (CEPRODI), el cual 
atenderá las demandas, principalmente, de los sectores automotriz y aeroespacial, aumentando la competitividad 
de las empresas, a través de la adopción de las mejores prácticas englobadas bajo el concepto de Industria 4.0. 
(CQRO 1 y 2) 
 
ATERRIZAN TRES PROYECTOS AERONÁUTICOS POR 300 MDP 
La industria aeroespacial cerrará este año con 300 mdp en inversión en tres proyectos en El Marqués, reportó la 
SEDESU. De enero a noviembre se han concretado 29 proyectos de inversión en el ramo industrial, de los cuales 
tres fueron para el sector aeroespacial de Querétaro, refirió Marco Del Prete, titular de la Secretaría. (EUQ 1 y 10, N 
7) 
 
INVERSIÓN AERONÁUTICA YA ES DE 3,024 MDD 
Por Laura Banda 
Inversión aeronáutica por tres mil 24 millones de pesos a través de 16 proyectos industriales, han llegado al 
estado de Querétaro en los últimos tres años, informó el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del 
Prete Tercero, al informar que estas nuevas inversiones han favorecido la contratación de mil 527 plazas formales. 
(DQ 3) 
 
QUERÉTARO PRIMER LUGAR EN APOYOS DE VIVIENDA 
Germán Borja García, titular del Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ), dio a conocer que en 2018 
nuestra entidad ocupó el primer lugar nacional en apoyos de vivienda nueva, dentro del programa de 
“Autoproducción”; con el cual se ha beneficiado este año a 2,540 personas de la entidad, de las cuales el 66% 
fueron mujeres y el 34 % hombres. Lo anterior de acuerdo al Sistema Nacional de Información e Indicadores de 
Vivienda (SNIIV). (Q24-7, AM 5, N 1) 
 
BOTELLO GARANTIZA QUE NO BAJARÁ RECURSO ESTATAL A UNIVERSIDADES 
Por Patricia López 
Querétaro mantendrá el apoyo a todas las universidades, tanto las ya instaladas como las de nueva creación, de 
manera independiente al presupuesto federal que se construye para el sector educativo, declaró el secretario de 
Educación estatal, Alfredo Botello Montes, quien confió que no habrá recorte para las instituciones de educación 
superior. (DQ 1 y 4) 
 
INVERTIRÁ FEDERACIÓN 12 MDP EN UNIVERSIDAD EN EZEQUIEL MONTES  
Por Leticia Jaramillo 
Alfredo Botello, SEDEQ, declaró que todas las Universidades son bienvenidas y la Benito Juárez que se pretende 
construir en Ezequiel Montes va a tener una inversión inicial de 12.5 mdp de la federación, y no se tiene previsto 
que haya también inversión del estado, el gobierno federal no lo ha solicitado. (N 4) 
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MUNICIPIOS 
 
SUSPENDERÁN SERVICIO DE QROBICI ESTA NOCHE 
De acuerdo con información dada a conocer por parte del área de comunicación social del municipio de Querétaro, 
se informa a los usuarios de Qrobici, que el servicio que se brinda periódicamente quedará suspendido a partir de 
las 10:30 de la noche. RQRO, Q24-7, EQ) 
 
VALORAN QUE ECOLOGÍA SEA UN ÁREA Y NO UN INSTITUTO 
Por Mónica Gordillo 
El alcalde Luis Bernardo Nava informó que esta semana convocará a una sesión extraordinaria de cabildo para 
presentar la propuesta para la creación de la coordinación del programa ‘Querétaro por la paz’, entre otras. Por el 
costo que implicaría, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, confirmó que la 
administración a su cargo valora que ecología sea un área al interior del Instituto Municipal de Planeación 
(IMPLAN)y no un instituto. (CQRO) 
 
ACUSAN AL MUNICIPIO DE PEDIR A PAREJAS GAY QUE SE AMPAREN PARA BODAS CIVILES 
Por Patricia López 
Organizaciones nacionales acusaron al municipio de Querétaro de cometer una grave regresión en materia de 
derechos humanos, por pedir a las parejas del mismo sexo tramitar amparos para registrar su unión civil, a pesar 
de que la administración municipal pasada registró 58 matrimonios igualitarios en la capital, lo que le valió el 
reconocimiento internacional de inclusión y se adhirió a la Red Latinoamericana de Ciudades Arcoíris. (DQ 10) 
 
PROPONE JUAN JOSÉ RUIZ ELIMINAR “GASTOS FRÍVOLOS” EN EL MUNICIPIO 
El regidor priista del municipio de Querétaro, Juan José Ruiz, aseguró que propondrá la eliminación de gastos 
innecesarios que denominó como frívolos, con los que aseguró, podría haber ahorros cercanos a los 100 mdp. (N 
3) 
 
VISITA ALCALDE ROBERTO SOSA COLONIAS DE CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, se reunió con vecinos de las colonias La Gavia, Los 
Pájaros y Las Fuentes, como parte del programa Visita Domiciliaria. En la reunión expusieron las problemáticas en 
común para encontrar soluciones en conjunto, priorizando sus necesidades. (LVI, BI, ADN, IN, PA 4, AM 4, EUQ) 
 
RECUPERA CORREGIDORA MEDIO MILLÓN DE PESOS POR SANCIÓN A AVIADORA 
El secretario de Control Interno y Combate a la Corrupción, Óscar García González; dio a conocer que el Municipio 
logró recuperar poco más de 500 mil pesos, derivado del proceso que se sigue en contra de la exdirectora del 
Instituto Municipal de la Mujer y la administradora del mismo, durante la gestión 2009-2012. Encabezada por el 
priista Carmelo Mendieta Olvera. (PI, M, N 6) 
 
RINDEN PROTESTA LOS 16 CONSEJOS CIUDADANOS EN CORREGIDORA/ PODER INFORMATIVO 
Esta tarde rindieron protesta los 16 coordinadores de los Consejos Ciudadanos de Corregidora, este evento estuvo 
encabezado por el presidente municipal, Roberto Sosa Pichardo; y por la secretaría de Desarrollo Social, Erika de 
los Ángeles Díaz Villalón. (IN, LDH) 
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ROBERTO SOSA CONOCE DEMANDAS CIUDADANAS CON VISITA DOMICILIARIA 
Por Laura Banda 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, se reunió con vecinos de las colonias La Gavia, Los 
Pájaros y Las Fuentes, como parte del programa Visita Domiciliaria quienes solicitaron la reubicación del paradero 
de autobuses en esta zona. (DQ 11) 
 
EL MARQUÉS RECAUDÓ 182 MDP MÁS ESTE AÑO  
Por Zulema López  
El ayuntamiento de El Marqués superó en más de 182 millones los niveles de recaudación alcanzados durante el 
2017, informó la Secretaría de Finanzas. (DQ 10) 
 
COBRARÁ EL PREDIO POR WEB 
Por Gonzalo Flores 
Los habitantes del municipio de Colón podrán realizar el pago de su predial, mediante una plataforma digital, 
aseguró el secretario de Finanzas de la demarcación, Julián Martínez. (AM 1) 
 
JALPAN, SIN FONDOS RETROACTIVOS PARA LA POLICÍA MUNICIPAL, ASEGURA CHELY AMADOR 
La presidenta municipal de Jalpan de Serra, Chely Amador, se reunió con los elementos de la policía municipal para 
dar a conocer su postura respecto al pago de retroactivo que se tiene pendiente desde la administración 
pasada.(...) Amador invitó a conocer la situación financiera del municipio, adelantando que en los próximos días se 
hará de manera pública, donde se van a mostrar los estados de cuenta, para que así la ciudadanía pueda conocer el 
déficit financiero heredado por la pasada administración. (CI, PA 4, N 6) 
 
REALIZARÁN FESTIVAL “UNA MIRADA A LA DISCAPACIDAD” EN SJR 
Por Miguel Ángel Miguel 
La asociación civil Armonía con Sol organizará el festival “Una mirada a la discapacidad” el próximo 1 y 2 de 
diciembre, con el objetivo de fomentar la inclusión de personas que tengan alguna discapacidad en San Juan del 
Río, con miras de la Semana Internacional de Personas con Discapacidad. (ADN) 
 
INICIA DIF MUNICIPAL DE SJR CAMPAÑA DE APARATOS AUDITIVOS 2019 
En apoyo a la salud y economía de las familias sanjuanenses, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) de San Juan del Río, encabezado por la Sra. Male Ruiz, iniciará la campaña de aparatos auditivos 
2019. (ADN) 
 
EMBARGAN MUNICIPIO DE SJR POR 15.5 MILLONES DE PESOS 
Este miércoles, el gobierno municipal de San Juan del Río fue embargado por dos procedimientos por la cantidad 
de 15 millones 500 mil pesos. El presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, calificó el primer procedimiento 
como una simulación, y lo equiparó a fraude y corrupción; mientras el segundo caso es por la reparación de daño 
moral en contra de tres personas por la detención que realizó la policía municipal en el 2009. (ADN, ESSJR 1, PA 1) 
 
DAR CELERIDAD A DEMANDAS CONTRA EX FUNCIONARIOS PIDE EDIL DE SJR 
Por Rossy Martínez 
El munícipe sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, hizo un exhorto a las autoridades de procuración de justicia en 
Querétaro para que resuelvan a la brevedad las denuncias que el gobierno municipal interpuso en contra de dos ex 
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servidores de la administración 2012-2015 en las que, presumiblemente, hubo un desvió millonario de recursos 
económicos. (PA 3) 
 
INVITA IMM DE #SJR A ACTIVIDADES POR “DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA 
CONTRA LA MUJER 
Con la finalidad de contribuir a la erradicación de la violencia contra las mujeres y empoderar al sector femenino, 
el gobierno municipal encabezado por Memo Vega, a través del Instituto Municipal de la Mujer, realizará una serie 
de actividades en el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y las Niñas, 
que se conmemora este 25 de noviembre. (ECDLG) 
 
RINDEN PROTESTA INTEGRANTES DEL PATRONATO DEL SISTEMA MUNICIPAL DIF EN EZEQUIEL MONTES 
La presidenta municipal Elvia Montes Trejo encabezó la toma de protesta de los integrantes del Patronato del 
Sistema DIF Municipal en Ezequiel Montes, encabezados por Mariana Montes Trejo y Fabricio Velázquez Oviedo. 
(ADN) 
 
REITERA ALCALDESA DE EZEQUIEL MONTES SU COMPROMISO CON EL SECTOR SALUD 
En el marco de una reunión de trabajo con integrantes del Sector Salud de Querétaro, quienes realizan su labor en 
distintos puntos del municipio de Ezequiel Montes, la alcaldesa Elvia Montes Trejo reiteró su compromiso para, en 
coordinación con dependencias estatales y municipales mejorar, las condiciones físicas de esta infraestructura que 
brinda atención a la población en general. (ADN) 
 
PROYECTA ELVIA CAM PARA EZEQUIEL MONTES 
La Presidenta Municipal Elvia Montes Trejo, anunció la construcción del Centro de Atención Múltiple (CAM) con la 
finalidad de brindar un servicio de calidad a los menores que actualmente acuden a las instalaciones de la Casa de 
la Cultura. (PA 4, DQ 11) 
 
FUEGO AMIGO / PUEBLO MÁGICO 
Contrastes. “Así se impulsa a los artesanos de Querétaro y las artesanías de Amealco” escribió Luis Alberto Reyes 
en su cuenta de facebook al compartir estas dos imágenes. En la primera el presidente municipal Rosendo Anaya 
Aguilar mostrando muñequitas otomíes y en la segunda una indígena de verdad. Somos nada. (PA 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
PRESENTAN 1ª. CARRERA “FERIA INTERNACIONAL GANADERA QUERÉTARO IDEL 2018” 
Hoy en reunión con los diversos medios de comunicación, fue presentada la 1ª. Carrera “Feria Internacional 
Ganadera Querétaro Idel 2018”, la cual se llevará a cabo en las instalaciones del Autódromo del Ecocentro 
Expositor el próximo 2 de diciembre, a partir de las 8 horas. (…) Presidieron la presentación de este evento el 
Maestro Hugo Aguilar Rangel (director del Instituto del Deporte y Recreación del Municipio de Querétaro); el Lic. 
Miguel Ferrari (director de Mercadotecnia de la Feria Ganadera) y el Lic. Héctor Pérez (director de la Prepa Idel). 
(LDH, DQ 4D, N 5D) 
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MIGUEL ÁNGEL Y SU GRAN ARTE 
Por Alexandra Velázquez Espinosa 
Tras varios días de estar instalada la exposición de “Miguel Ángel: El Divino”, el Museo de los Conspiradores 
ubicado en el centro histórico de nuestra capital queretana, ha recibido la visita de incontenibles turistas, y gente 
local, dado a la calidad de obras que ahí se muestran. (PA 1ª) 
 
SERÁ EL 28 DE ENERO CUANDO INICIE OPERACIONES DE MANERA PARCIAL EL NUEVO HOSPITAL GENERAL 
REGIONAL NÚMERO 2 DEL IMSS 
Será el 28 de enero cuando inicie operaciones de manera parcial el Nuevo Hospital General Regional Número 2 del 
IMSS ubicado en el municipio de El Marqués, se tiene programado para esa fecha la primer cesaría con lo cual el 
servicio gineco pediatría inaugurará los servicios clínicos del hospital, así lo informó el doctor Claudio Ortiz 
Mondragón Director General del Hospital, quien precisó que el inicio de los servicios de salud que se brindarán 
será paulatino y se espera que a más tardar en el mes de mayo, este funcionando al 100%. Con 53 especialidades 
brindara servicios los 365 días del año en alta especialidad las consultas serán entorno a las mismas, contará con 
800 médicos. 400 enfermeras y brindará servicios a 800 mil derechohabientes del estado y del bajío y centro del 
país. (RNW, ADN, DQ 1 y 8, N 4) 
 
EN MÉXICO “AÚN NO TOCAMOS FONDO”: ACADÉMICO UAQ 
Por Francisco Velázquez 
A pesar de la información publicada en los medios sobre la ubicación de fosas clandestinas con cadáveres sin 
identificar en el país; los fenómenos de corrupción en algunas instancias de gobierno y el de la migración por 
problemas económicos que impactan los esquemas de seguridad... en México “aún no tocamos fondo”. Así lo dijo el 
director de la Fac. de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde Ramírez, en la inauguración del Tercer Congreso 
Internacional de Criminología ‘Tecnologías y Criminalidad: Implicaciones para la Criminología y el Acceso a la 
Justicia’, que se llevará a cabo en la máxima casa de estudios del estado hasta el 23 de noviembre. (CQRO 1 y 4) 
 
CREAN PLATAFORMA PARA REGISTRAR NECESIDADES DE ESCUELAS 
Por Montserrat García 
Con la intención de identificar necesidades en las instituciones de nivel superior y bachillerato, y ofrecer posibles 
soluciones, Luis Ángel Iturbide Chávez, alumno de la Facultad de Derecho de la UAQ campus SJR, creó la 
plataforma Triple E (Enlace de Empoderamiento Estudiantil). (ESSJR 3) 
 
PRIMER SIMPOSIO 
Por Laura Olguín 
Fue inaugurado ayer por la mañana por el Dr. Eduardo Núñez Rojas, director dela Facultad de Bellas Artes en la 
Máxima Casa de Estudios en el Estado, quien en su intervención se dijo orgullosos del trabajo de la unidad 
académica campus SJR (...) El primer simposio: Estudios aplicados a las artes, con la temática Ética y Estética del 
espacio biográfico. (ESSJR 12C) 
 
FORZOSO, DIÁLOGO DEL ESTADO Y CAPITAL: CMIC 
Por Gonzalo Flores 
Aunque es muy poco tiempo para hacer un balance de la aplicación del Plan Estratégico de Movilidad 2026 que 
elaboró la anterior Administración capitalina y que se presentó en abril de 2017, desde su publicación se han 
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reforzado medidas para la autorización de cambios de uso de suelo en la capital, consideró Alejandra Vega Reyes, 
CMIC. (AM 1) 
 
ACUSAN REGRESIÓN EN RESPETO A DERECHOS HUMANOS  
Por Esmeralda Trueba 
Organizaciones civiles que integran el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a Favor del Estado 
Laico denunciaron que la actual administración en la capital queretana está solicitando nuevamente amparos para 
celebrar matrimonios entre personas del mismo sexo. (CQRO 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
TODOS UNIDOS CONTRA AMLO. Nos dicen que en la legislatura local se formó un bloque común. A excepción de 
la fracción de Morena, el resto de los grupos parlamentarios, incluido el PES, van unidos en un bloque para 
manifestar su rechazo a la creación de una universidad en el municipio de Ezequiel Montes, que prometió el 
presidente electo AMLO. Esta mañana, nos comentan, los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
encabezados por el diputado Miguel Ángel Torres, acudirán a la casa de transición de AMLO en la CDMX, y más 
tarde lo harán en San Lázaro, para entregar por escrito esta petición, que ha encontrado también el respaldo de la 
rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. ADOLFO RÍOS: UNA DE DOS. Nos cuentan que el ex candidato a la alcaldía 
capitalina Adolfo Ríos García sigue muy activo sosteniendo encuentros “amistosos” con queretanos de varios 
municipios, no sólo de la capital. Ayer se le vio con habitantes del morenista municipio de Ezequiel Montes. Nos 
dicen que dicho encuentro fue encabezado por la regidora Helvia Mendoza Montes. A través de sus redes sociales, 
el ex portero publicó una imagen acompañado de ciudadanos en la escribió que “el trabajo en equipo siempre será 
lo más importante”. No se sabe si don Adolfo se encuentra haciendo futurismo político o, simplemente, no se 
resigna a la derrota que sufrió en las urnas el pasado mes de julio. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
Misión Imposible. Hoy, los coordinadores de los grupos legislativos en el Congreso Local (Michel Torres, Hugo 
Cabrera, Jorge Herrera, Connie Hernández y Ricardo Caballero)-a excepción de Morena-visitarán la casa de 
transición del presidente electo, AMLO. La misión: hacerle llegar un exhorto para que los recursos destinados a la 
nueva universidad en Ezequiel Montes se entreguen a la UAQ. Después irán al Congreso federal para compartir el 
mismo documento. El convoy sale esta mañana a las 07:00 horas. Desaparecido. El Grupo Legislativo del PAN se 
sumó al exhorto que presentó el diputado Hugo Cabrera para dotar de más recursos a la UAQ. El que no se ha 
asomado es su antecesor y hoy senador por Morena, Gilberto Herrera. Sería muy interesante conocer la postura de 
quien fuera en su momento su defensor del presupuesto para la UAQ y que hoy defiende los intereses de Morena 
en el Senado. ¿Apoyará la creación de la Universidad en Ezequiel Montes o peleará por más recursos para la UAQ? 
Vanguardia. Con la apertura de la Unidad de Especialidades de Oncología, el estado se mantiene a la vanguardia en 
el rubro nacional, por ser el primer estado del país en ofrecer el primer tratamiento de próstata con 
branquiterapia intersticial, además de que se brindará el tratamiento de branquiterapia de alta tasa de dosis, 
tomógrafo simulador, programa de apoyo integral del paciente oncológico y servicio de irradiación de material 
hematopoyético, con los que atenderán a pacientes que antes tenían que trasladarse a la CDMX para recibir sus 
tratamientos. Precaución. La SESEQ ya registró la primera defunción por influenza en la entidad, en lo que va de la 
temporada de frentes fríos. (AM 8) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Cinco de los seis coordinadores de las fracciones legislativas que integran la Junta de Coordinación Política (PAN, 
PRI, PES, Querétaro Independiente y PVEM) de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro acuden hoy a la casa de 
transición del presidente electo, AMLO, y al Congreso Federal para entregar el exhorto aprobado en la sesión de 
Pleno pasada. Cabe recordar que el 15 de noviembre, con la oposición de los 6 diputados de Morena, los 
legisladores locales aprobaron un exhorto a López Obrador para pedirle que mejor otorgue a la UAQ los recursos 
que ofreció para construir una nueva universidad pública del Bienestar ‘Benito Juárez’, en el municipio de Ezequiel 
Montes. En dicha sesión de Pleno, que se llevó a cabo en el municipio de Amealco, el coordinador del PRI, Hugo 
Cabrera Ruíz, puntualizó que el exhorto también va dirigido al Congreso de la Unión, para que los legisladores 
consideren la demanda en el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 
fiscal 2019. Germán Borja García, IVEQ Qro., confirmó que -de acuerdo con el Sistema Nacional de Información e 
Indicadores de Vivienda-, este 2018 la entidad se posicionó en el primer lugar nacional en apoyos de vivienda 
nueva, dentro del programa de “Autoproducción”; con el cual se ha beneficiado este año a 2 mil 540 personas de la 
entidad, de las cuales el 66% fueron mujeres y el 34 % hombres. Carlos Habacuc Ruiz, Canaco en Querétaro, busca 
que las cámaras de seguridad de los negocios estén conectadas con el Centro de Información y Análisis para la 
Seguridad (CIAS), para que haya una respuesta “eficaz” por parte de los cuerpos de seguridad y de emergencia, 
como Cruz Roja y bomberos. “Todavía eso es una propuesta. Nosotros tenemos el cinco de diciembre una mesa de 
trabajo con la Secretaría de Seguridad del Estado, así como la del área metropolitana (…), para hacerles ya la 
presentación”, explicó. (CQRO 1 y 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
EL MARQUÉS. El regidor Lupe García se resiste a aceptar la disminución del 30% del sueldo que aprobó de manera 
unánime el Ayuntamiento de El Marqués el mes pasado, a propuesta del alcalde Enrique Vega, para él mismo y 
todos los regidores. En equipo con Jorge Lomelí, de Morena, el panista ya hace “grilla” para convencer a los 
integrantes del cabildo de la “injusticia” de esta reducción que responde a una exigencia ciudadana, argumentando 
que fueron “chamaqueados”. Hay que recordar que Lupe ya fue diputado federal y dos veces regidor, entonces 
¿dónde está el madruguete? ¡Ay, Lupe…! (DQ 1) 
 
EL ALFIL NEGRO / APOYO A UNIVERSIDADES 
Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía senadores del PAN, presentaron la propuesta con punto de acuerdo para 
exhortar a la Cámara de Diputados que garanticen y amplíen el apoyo presupuestal en favor de las instituciones de 
educación superior de los estados. La razón se ve pequeñita ante la aplanadora en el Congreso de la Unión. (N 1) 
 
AYUNTAMIENTO 
El recorte al presupuesto de las universidades públicas sigue siendo un tema muy espinoso, primero porque 
involucraría que AMLO faltara a su palabra, porque en 18 año, si nos aprendimos la cantaleta de la educación para 
todos y el apoyo a los universitarios, el que ningún alumno se quede fuera de las aulas y, si este crimen social no lo 
hace él directamente, si lo guará un Congreso de la unión que parece carpa de dos tandas por un solo boleto, con 
actores de medio pelo y paleros aplaudieron a rabiar. Ante este panorama la rectora de la máxima casa de estudios 
en Querétaro teresa García, presume que esta medida sólo acarrearía el adelanto a la quiebra de la UAQ. (N) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
PÉSAME A HERMANOS TORRES LANDA. Desde estas páginas nos unimos todos los armeros a la pena de la familia 
TORRES LANDA y en especial de nuestros queridos amigos JUAN ARTURO y JUAN GERMÁN por la irreparable 
pérdida de su hermana MARÍA TERESA TORRES LANDA GARCÍA, acaecida el fin de semana en la ciudad de 
Tequisquiapan. Les deseamos cristiana resignación y pronto consuelo, con todo afecto. Agua bendita para la 
capillita. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
 “SE NECESITA HABER NACIDO CÍNICO”. ¿De qué se ríen?: Sabino. Viene el líder independiente de profes. Pronto el 
encuentro de Anaya y AMLO. El adiós de un torero: Ignacio Garibay. Defiende Gilberto proyecto universitario. No 
paro de reír. Lea con cuidado este mensaje, trate de adivinar quién lo dijo y sabrá ¿por qué? Aquí va. “El Presidente 
electo, @lopezobrador_, espera que con el “perdón” y el “borrón y cuenta nueva” se le ponga punto final y termine 
la historia trágica de impunidad y corrupción en el país ¿como si fuera un acto de magia?” ¿Quién, se preguntara el 
caro lector, con autoridad moral, para cuestionar al líder de la cuarta transformación de México? Opciones. Rogelio 
Cabrera López, presidente del Episcopado Mexicano. Marko Cortés, presidente del PAN. Claudia Ruiz Massieu, 
presidenta nacional del PRI. Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM. Raymundo Riva Palacio, columnista de 
PDA. Carlos Loret de Mola, conductor de Televisa. Ángel Verdugo, comentarista de Imagen. ¡No! Aunque usted no 
lo crea, el autor de esta sesuda reflexión, desde su castillo de la pureza, es ni más ni menos, el inolvidable alcalde 
vendedor ¡Marcos Aguilar Vega! Como diría la muy apreciada y seria licenciada y comunicadora Elizabeth González 
Flores “se necesita tener la cara muy dura o haber nacido cínico”. O ambas cosas, apostilla este armero. Y es que si 
las cosas fueran distintas, si no tuviéramos esta “historia trágica de impunidad y corrupción”, este sujeto no sería 
actualmente diputado federal, después de su desastrosa administración municipal, que tanto le costó a los 
queretanos y de la que Luis Nava sigue resolviendo pendientes. Y conste que muchos mexicanos, entre ellos su 
servidor, podemos estar en desacuerdo con López Obrador en su decisión del perdón y olvido que al propio 
Marcos le regaló su partido por los servicios prestados que casi le hacen perder la elección en la capital. Estamos 
conscientes de que la corrupción no va resolverse con una varita mágica ni con los 30 millones de votos del 
presidente electo. Se requerirá mucho más que eso para combatirla, pero es una burla que ahora venga a pontificar 
sobre eso el señor de la basura privatizada y los grandes contratos que comprometen a otras cinco 
administraciones. Y, ya en serio, no sabe uno si reír o llorar. ¡Cuánto cinismo! -OÍDO EN EL 1810- ¡Aaatención! 
Que hoy estará en el 1810 el líder nacional del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de 
México, Diego Animas Delgado, para haber sobre la derogación de la reforma educativa. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- 
Tic tac. Entrevistado por Ciro Gómez Leyva, el presidente electo Andrés Manuel López Obrador dijo que no se ha 
reunido con Ricardo Anaya Cortés “por razones de agenda”, que se le ha pasado, pero que a ver si puede verlo 
antes del día primero o después. Como tenían ellos (los panistas) elección interna, no quiso meterse, aseguró. ¿No 
se le pasó la mano con lo de canallín? -Así son las campañas. Imagina si yo me quejo de lo que me han dicho, 
respondió en Imagen. Y faltan nueve días para el cambio. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- En lo más 
alto. Con el pie derecho inició el torero Ignacio Garibay su campaña de despedidas el domingo en la Plaza México, 
logrando dos orejas y el año próximo se cortará la coleta en la Feria de Aguascalientes. Ligado desde hace muchos 
años a Querétaro, seguramente también tendrá oportunidad de despedirse de la afición local que mucho lo quiere. 
¡Suerte, matador! -¡FUEGO!- PRIAN. Sorprende al senador Gilberto Herrera Ruiz que los que promovieron la 
instalación de Universidad de Arkansas en Querétaro, se opongan hoy a la universidad pública para el municipio 
de Ezequiel Montes, proyectada por López Obrador. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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EXPEDIENTE Q – COBIJA 
Por Adán Olvera 
La cobija del presupuesto del gobierno federal comienza antes del invierno a dejar muy desamparados a muchos. Y 
para muestra está la presunta intención de hacer una reducción del 32 por ciento del dinero que otorga el 
gobierno a las universidades públicas del país. Por lo pronto, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ) Teresa García Gasca calificó de “catastrófica” la intención de reducción del 32 por ciento de presupuesto a 
las universidades públicas. Según las futuras autoridades de Hacienda, se trata solamente de un “errorcito” en el 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2019, lo cual adelantará la quiebra técnica de muchas 
universidades incluyendo la de Querétaro. Los rectores de las universidades del país se sienten como en programa 
televisivo de Tercer Grado. Y es que en una reunión previa con el presidente electo Andrés Manuel López Obrador 
les dijo que no habría recortes a las universidades, al contrario habría aumentos según la inflación; la sorpresa que 
dan las futuras autoridades hacendarias de un recorte del 32 por ciento es todo lo contrario a lo que les habían 
dicho con anterioridad. La cobija no alcanzará para todos; y es que en Querétaro hay varias universidades que el 
Gobierno Estatal tiene que apoyar y para muestra está la Politécnica, Tecnológica, Aeronáutica y una larga lista de 
instituciones públicas, que tendrán que “pelear” presupuesto del estado porque todas tienen alumnos que formar. 
El nuevo gobierno federal deberá de ajustar las proyecciones o de plano decirle a las universidades públicas, que 
se vayan ajustando y que reciban a menos alumnos, que dejen de hacer investigación o que de plano cierren 
algunas carreras. Los senadores y diputados federales por Querétaro alistan reuniones para apoyar a la UAQ y el 
gobernador Pancho Domínguez, también ya busca alternativas para apoyar. Por lo pronto, diputados de Morena en 
Querétaro van de excursión a la Ciudad de México a la colonia Roma para dejar su petición en la casa de transición 
del presidente electo y rescate a la universidad pública. DE REBOTE. Ya entendió que su protagonismo y sus 
disparates no pueden durar los seis años que seguramente estará en el poder; Alejandro Ochoa, presidente 
municipal de Colón, ya maneja un perfil bajo. Por el momento. (DQ 3) 
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